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NOTAS DE PRIMERA PLANA 

Reforma: Cobran policías para la Mafia. El Universal: Bermúdez controló trata, huachicol y venta de droga. La 
Jornada: UIF bloquea las cuentas de Hernán Bermúdez. Excélsior: Gobierno congela cuentas y bienes al 
Comandante H. El Heraldo de México: Señala a EU por violencia en Sinaloa. Milenio Diario: Chicanos montan 
"autodefensas" contra Migración y mercenarios. El Sol de México: Igual que Afganistán en embarazo adolescente. 

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS 

Reforma Cd.: Bañan a "Lady racista". El Universal Cd.: Blindan Reforma ante marcha. El Heraldo de México Cd.: 
Lotenal honra a migrantes con cachito. El Sol de México Cd.: Por marcha contra la gentrificación. 

  

TARJETA INFORMATIVA 

IECM 

El Instituto Electoral de la Ciudad de México informó que llevó a cabo una jornada informativa en la alcaldía Benito 

Juárez para promover la participación de las personas adultas mayores en la consulta de Presupuesto Participativo 

2025. Las consejeras electorales Maira Melisa Guerra Pulido y Erika Estrada Ruiz conversaron sobre el origen, 

relevancia y las etapas de este ejercicio democrático, así como las formas en que pueden emitir su opinión 

anticipada. El Universal, El Universal (sitio), MSN Noticias EU (sitio), Yahoo Noticias MX (sitio), CCO Noticias (sitio), 

Pasantes DF CDMX (Sitio) 

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) llevó a cabo la «Charla virtual informativa sobre la Consulta de 

Presupuesto Participativo 2025 con Rise Up Community International (RUCI por su sigla en inglés)» para invitar a la 

ciudadanía capitalina que vive en el extranjero a emitir su opinión y elegir un proyecto que mejore sus comunidades 

de origen. En el encuentro, la consejera Maira Melisa Guerra Pulido explicó que las personas originarias de la 

Ciudad de México, que viven en el extranjero, podrán emitir su opinión en la Consulta de Presupuesto Participativo 

2025, durante la Jornada Anticipada, que se llevará a cabo del 4 al 14 de agosto, a través de la aplicación 

denominada Sistema Electrónico por Internet (SEI). Agencia Global de Información AGI (sitio) 

El próximo 17 de agosto se llevará a cabo en la Ciudad de México la consulta de presupuesto participativo, donde 

los ciudadanos podrán votar por proyectos de mejora para sus colonias, con base en una bolsa de más de 2 mil 

millones de pesos. Patricia Avendaño Durán, consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México 

(IECM), explicó que desde hace más de 10 años se estableció que el 4% del presupuesto público de la capital se 

destine a iniciativas propuestas directamente por la ciudadanía. NTR Guadalajara JAL (sitio), MSN Noticias EU (sitio) 

En entrevista, Erika Estrada, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México, expresó su entusiasmo por 

el presupuesto participativo, destacando su importancia para que los vecinos decidan cómo se utiliza el dinero en 
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sus colonias. Explicó que actualmente hay más de 13,300 proyectos inscritos y dictaminados por las alcaldías que 

estarán disponibles para votar. Resaltó la facilidad de votar a través de la aplicación SEI (Sistema Electrónico por 

Internet) del Instituto, que permite registrarse y votar desde el celular. También mencionó que habrá mesas de 

votación presenciales el 17 de agosto en toda la ciudad. Invitó a los ciudadanos a participar activamente en este 

ejercicio de democracia y a utilizar la app para facilitar su participación. 102.5 MVS Noticias 

En entrevista, Cecilia Hernández, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México, destacó la importancia 

de la consulta del Presupuesto Participativo como un mecanismo ciudadano para decidir sobre la aplicación de 

impuestos en la ciudad. A pesar de la baja participación histórica, con un máximo del 10.69% en 2017, se busca 

motivar el interés en los proyectos ganadores. Para 2025, se destinarán 2 mil 143 millones de pesos para financiar 

proyectos seleccionados entre 13 mil 356 propuestas. Hernández enfatizó la facilidad de participación a través de 

un sistema electrónico único en México, disponible para ciudadanos en el país y en el extranjero, que permite emitir 

opiniones desde casa. 150 MEGACABLE 

Vecinos de la alcaldía Benito Juárez denunciaron que las propuestas para mejorar espacios públicos de sus colonias 

como calles, parques y escuelas fueron rechazadas sin argumentos válidos por el órgano dictaminador de la alcaldía, 

encargado de evaluar los proyectos inscritos en el Presupuesto Participativo 2025. Como él, 499 de mil 279 

proyectos registrados ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) recibieron una negativa, con el 

argumento de que no eran viables. La Jornada (sitio) 

La Comisión de Quejas del Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) desechó una serie 

de denuncias relacionadas con la distribución de propaganda conocida como acordeones, en los que aparecían 

nombres de distintas candidaturas a ocupar puestos en el Poder Judicial local, esto por falta de cumplimiento en 

los promoventes, además de falta de indicios para justificar una sanción. La consejera electoral Sonia Pérez, señaló 

que los procesos de indagatoria que se realizaron previo a la presentación de los proyectos, tampoco arrojaron 

elementos indiciarios mínimos para continuar con los procedimientos. Reforma 

El Instituto Nacional Electoral (INE) suma su cuarta renuncia en áreas directivas en un mes. Ahora se añade a la lista 

Giancarlo Giordano, quien presentó su renuncia como titular de la Unidad de Vinculación con los Organismos 

Públicos Locales. Giordano fue de los pocos nombramientos que se realizaron por consenso de las consejerías, en 

2023, cuando la mayoría de los titulares renunciaron con el cambio de la presidencia del INE. Con las super 

facultades de la presidenta Guadalupe Taddei, aprobadas con la legislación secundaria de la reforma electoral, tiene 

vía libre para hacer los nuevos nombramientos sin consultar al resto de las consejerías. Ya hizo uso de esta facultad, 

al nombrar a Roberto Félix como nuevo director de Organización Electoral, luego del fallido intento de proponerlo 

como secretario ejecutivo del INE. También nombró a uno de sus asesores, Mario Velázquez Miranda, como nuevo 

titular de la UTCE, quien además fue presidente del Instituto Electoral de la Ciudad de México. ContraRéplica CDMX 

(Sitio), Dominio Público CDMX (sitio), De reporteros CDMX (Sitio), Diario 7 Noticias CDMX (sitio), La Querella Digital 

CDMX (sitio), Latitud Megalopólis CDMX (sitio), Cuarto Poder Chiapas (sitio), Los Reporteros CDMX (sitio) 

Templo Mayor publica: AHORA resulta que los acordeones que marcaron para mal- la elección judicial no existieron 

en la Ciudad de México... al menos esa es la verdad "legal" para el Instituto Electoral capitalino. RESULTA que los 

consejeros electorales que preside Patricia Avendaño desecharon las denuncias por la distribución de los listados 
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que indicaban a los electores por quiénes votar en los comicios de junio pasado. Y si la decisión de dar carpetazo al 

asunto suena extraña, la justificación cae en el terreno de lo inverosímil, pues los consejeros determinaron que 

quienes denunciaron no dieron suficientes "elementos de prueba" en cuanto a tiempo, modo y lugar de los hechos. 

Reforma, Metro 

Chilanga y chilango! El @iecm te invita a registrarte para opinar en la Consulta de #PresupuestoParticipativo 2025 

Hoy en perspectiva MX (Sitio) 

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL 

La Comisión de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) acordó sancionar a los candidatos al Poder Judicial 

que aparecieron en acordeones y ganaron. La propuesta que someterá dicho órgano al Consejo General, el lunes, 

es multar con el 10 por ciento del tope de gasto de campaña para el cargo por el que compitieron. Reforma, Milenio 

Diario 

El magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) Reyes Rodríguez Mondragón 

proyecta la nulidad de ocho casillas de los distritos electorales 04 y 09 de la Ciudad de México, relacionados con la 

elección de magistraturas en materia administrativa del distrito judicial 2, pero ello no afectaría la designación de 

José Arturo Ramírez Becerra, quien obtuvo más votos. En el grupo de trabajo temas registrales en el extranjero del 

Instituto Nacional Electoral se presentaron nueve propuestas de mejora a la Lista Nominal de Electores en el 

Extranjero, entre ellas, permitir que durante los procesos electorales los connacionales que acudan a solicitar su 

credencial en los consulados puedan manifestar su intención de votar para que en ese momento se haga el registro. 

La Jornada 

Pese a las evidencias, la Comisión de Fiscalización del INE, integrada por cinco consejeros, declaró "infundada" la 

denuncia contra el Gobierno de Nuevo León y Movimiento Ciudadano por la repartición de acordeones en esa 

entidad. El argumento de la Unidad Técnica de Fiscalización, área del organismo encargada de la investigación, fue 

los quejosos presentaron como evidencia los links de las notas periodísticas. Grupo REFORMA se infiltró a las 

reuniones en las que funcionarios dirigentes del partido naranja instruyeron a empleados del Gobierno estatal para 

llevar 10 personas a las urnas, y entregar acordeones con perfiles cercanos a Morena MC. Reforma 

REFORMA ELECTORAL 

Cartas Políticas publica: Las recientes reformas constitucionales impulsadas por el régimen actual encienden señales 

de alarma y desaliento. Una reforma electoral que elimina o reduce drásticamente el financiamiento público a los 

partidos, sin mecanismos creíbles de control sobre el dinero privado, es una invitación directa al financiamiento 

criminal. Y una situación parecida ocurre con la nueva reforma judicial: si ni siquiera el poder más alto en un Estado 

se libra de la corrupción, ¿cómo lo hará la elección por voto popular de jueces? El contexto internacional no será 

indulgente. Estos casos fortalecen la posición de Estados Unidos frente a la negociación del TMEC y dan argumentos 

para amenazar con tarifas o incluso con una intervención militar en territorio mexicano contra los cárteles. La Razón 

de México 
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Marco Antonio Baños escribió: Para la 4T el INE debería convertirse en una institución nacional única para organizar 

todas las elecciones federales y locales, absorbiendo a los Oples y reduciendo su estructura a una mínima expresión 

que se acortaría en periodos intermedios y crecería para la organización de las elecciones. Ello llevaría a la supresión 

del actual servicio civil de carrera que ha sido la principal garantía de eficacia operativa y técnica, aún para la 

organización de las controvertidas elecciones judiciales; además de la centralización de todas las elecciones locales 

y conflictualidad, mecanismos de participación ciudadana directa y la conciliación con el sistema de usos y 

costumbres en entidades con comunidades indígenas. Siempre 

TEPJF 

Una nueva estela de corrupción y escándalo envuelve a Morena, luego de que se diera a conocer, a través de 

diversas fuentes políticas, que, tras varias investigaciones oficiales, se han puesto al descubierto presuntas 

irregularidades en las declaraciones patrimoniales del diputado federal por Morena, Sergio Gutiérrez Luna, y su 

esposa, la también legisladora Diana Karina Barreras Samaniego. Hay que recordar, por otra parte, que Barreras 

Samaniego también ha estado en el centro de la controversia por otro motivo, luego de que una resolución del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó a una ciudadana presentar 30 disculpas 

públicas, una diaria, por una crítica que la legisladora consideró violencia de género. UnomásUno 

Karla María Estrella, la usuaria de redes sociales que fue sancionada por la sala superior del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tras lanzar críticas en contra de la diputada federal del PT, Diana Karina 

Barreras, afirmó que buscará que el Tribunal deje de sancionar a los ciudadanos por temas que sólo corresponderían 

a figuras de la política y no a ciudadanos. Karla Estrella fue inscrita en el Registro Nacional de Personas Sancionadas 

en Materia de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género, del Instituto Nacional Electoral (INE), donde 

permanecerá su nombre hasta enero de 2027. La Razón de México 

CONGRESO LOCAL 

Las personas legisladoras que forman parte de la Comisión Permanente del Congreso de la Ciudad de México, 

solicitaron a los gobiernos de las 16 alcaldías a realizar diagnósticos en los mercados públicos de sus respectivas 

demarcaciones, con la finalidad de conocer el estado que guardan y continuar planteando acciones para su 

mejoramiento. En ese sentido, se aprobó la propuesta de la diputada de Morena, Judith Vanegas Tapia, de conocer 

el estado real de los 353 centros de abasto popular distribuidos en las demarcaciones territoriales. La Prensa 

En las alcaldías Cuauhtémoc y Miguel Hidalgo es donde se tiene mayor repercusión por la gentrificación, con 

impacto negativo para sus habitantes y los comerciantes, que demandan una intervención de las autoridades para 

encontrar solución al problema que genera, coincidieron integrantes de la fracción parlamentaria de Morena en el 

Congreso de la Ciudad de México. Para los congresistas de Morena, tal es el caso de Paulo Emilio García, Brenda 

Fabiola Ruiz Aguilar, Cecilia Vadillo Obregón, Víctor Hugo Romo de Vivar Guerra, César Emilio Guijosa Hernández y 

Fernando Zárate Salgado, el Bando 1 promulgado por la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, 

busca frenar el proceso de la gentrificación que desplaza a los ciudadanos de sus barrios originarios para expulsarlos 

a la periferia. La Prensa 
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CIUDAD DE MÉXICO 

Tras salir de la audiencia inicial por el cargo de discriminación que enfrenta, Ximena Pichel fue confrontada por un 

grupo de personas, que la increpó y le arrojó agua y botellas de plástico. El 9 de julio, la también modelo entregó 

en las oficinas de la SSC una carta para solicitar reunirse con el agente y poder ofrecerle una disculpa pública. 

Reforma 

El acceso a la vivienda se complica en la Ciudad de México y en la frontera norte, ya que la oferta del mercado 

inmobiliario no alcanza la creciente demanda, dijeron analistas a EL UNIVERSAL. La renta de casas y departamentos 

en la capital del país subió 4% durante la primera quincena de julio, lo mismo que en las localidades cercanas a 

Estados Unidos. Ambas zonas encabezan el alza del alquiler entre las siete regiones en las que el Inegi divide el país. 

El Universal 

A un día de que se realice la tercera marcha contra la gentrificación en la Ciudad de México, esta vez del Hemiciclo 

Juárez a la embajada de Estados Unidos, negocios y plazas comerciales colocaron vallas para proteger sus 

instalaciones ante cualquier acto de vandalismo como se ha presentado en las anteriores manifestaciones por un 

grupo de encapuchados. El Universal 

En el inicio de los foros rumbo a una legislación que atienda el tema de la gentrificación en la Ciudad de México, 

Alejandro Encinas, secretario de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana, aseguró que 

se va a escuchar a todas las voces de quienes representan distintas causas e intereses en la capital. "Es un diálogo 

abierto, franco y propositivo en una ciudad plural, diversa, que tiene que construir sus convenios de convivencia de 

manera colectiva. Porque lo que estamos discutiendo no solamente son los temas asociados a los problemas de 

gentrificación, sino cuáles deben ser nuestras nuevas reglas de convivencia", indicó. La Razón de México 

El Gobierno de la Ciudad de México determinó continuar con la modalidad de arrendamiento de patrullas, la cual 

se emplea desde la administración pasada, con el objetivo de ahorrarse millones de pesos en mantenimiento del 

parque vehicular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). El secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo 

Vázquez, explicó que el costo que se paga por unidad incluye servicios de mantenimiento, seguros, y otro tipo de 

elementos, por lo que señaló que es falso que se esté comprando a sobreprecio. "Hay que entender que este parque 

vehicular también va a fortalecer a los agrupamientos metropolitanos, se va a destinar parte a las subsecretarías de 

Control de Tránsito, a la de Participación Ciudadana y Prevención del Delito, que tiene la unidad escolar, a la policía 

turística y al alcoholímetro", señaló el secretario Pablo Vázquez. La Jornada 

NACIONAL 

Los titulares de la SEP, INEA y la FMF han firmado un convenio para combatir el analfabetismo en México. La alianza 

tiene como objetivo posicionar a México por debajo de un índice del 4% en analfabetismo, en línea con los 

estándares internacionales. La firma del convenio es parte de la política educativa del humanismo mexicano que 

reconoce en cada persona "un universo de posibilidades". La Crónica de Hoy 
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La presidenta Claudia Sheinbaum inauguró ayer uno de los programas insignia del Gobierno de México, Abogadas 

de las Mujeres, conformado por 838 profesionistas de todo el país, quienes a través del litigio estratégico del 

acompañamiento emocional ayudarán a todas las mujeres a tener acceso a sus derechos, sobre todo, a construir 

una vida más justa y libre de violencias. Por su parte, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, 

refrendó su compromiso de seguir impulsando políticas públicas que garanticen a las mujeres una vida libre de 

violencia. Excélsior, El Heraldo de México, La Jornada, La Razón de México 

Las declaraciones machistas y sexistas de Javier Chicharito Hernández exhibieron nuevas lagunas en los protocolos 

tanto de la Federación Mexicana de Futbol (FMF) como de las marcas deportivas para atender y prevenir la violencia 

de género, una problemática que se ha enfocado por ahora sólo en la categoría femenil sin considerar a todo el 

ámbito futbolístico. La controversia llegó hasta la conferencia de la presidenta Claudia Sheinbaum, quien señaló 

que los comentarios del jugador "son muy machistas". Fue hasta ese momento cuando la FMF anunció una sanción 

económica al jugador y un apercibimiento por "promover estereotipos sexistas". La Jornada 

En la conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo fue develado el Billete del Gran Sorteo 

Especial del 15 de Septiembre en Honor a los Migrantes. En Palacio Nacional, la titular de la Lotería Nacional, Olivia 

Salomón, explicó que el sorteo tiene un valor acumulado de 424.5 millones de pesos, con un premio mayor de 255 

millones de pesos. El Heraldo de México 

COLUMNAS POLÍTICAS 

Templo Mayor publica: La gobernadora morenista Rocío Nahle ha sido criticada por afirmar que la taxista y 

profesora jubilada Irma Hernández no fue ejecutada por el crimen organizado, sino que murió por un infarto. La 

falta de sensibilidad que mostró al decir eso le acarreó fuertes críticas, más aún porque lo dijo sin mostrar pruebas 

forenses que soportaran su declaración y porque, como quiera que se vea el asunto, la mujer es una víctima de los 

delincuentes, quienes le provocaron la muerte. Reforma 

Bajo Reserva publica: Colectivas feministas proponen, entre broma y veras, que Morena postule a Javier 'Chicharito' 

Hernández para diputado, como su excompañero de Selección Nacional, Cuauhtémoc Blanco. Los requisitos, dicen, 

los cumple: machista, misógino y con pocas luces. El punto que resaltan es que tanto en el partido guinda como en 

la recién creada Secretaría de las Mujeres se apresuraron a condenar los dichos misóginos de don Javier y lo mismo 

han hecho con algunos casos de violencia digital virales, pero poco dicen sobre la violencia feminicida, sexual y física 

que persiste en México. El Universal 

Frentes Políticos publica: Alejandro Alito Moreno, líder del PRI, ruge en redes, pero se apaga en el Congreso. El 24 

de julio se lanzó contra Morena, llamándolo sin rodeos "narcopartido". Pero un día antes, el 23, compartía abrazos 

con Adán Augusto López, coordinador de los senadores de Morena y protagonista central del escándalo por su 

vínculo con el caso Hernán Bermúdez. Excélsior 

Sacapuntas publica: Interesante programa se presentó ayer para atener la equidad de género y combatir la violencia 

contra las mujeres. La Red de Abogadas por las Mujeres, impulsada por la presidenta Sheinbaum, y la secretaria del 

ramo, Citlalli Hernández, es un equipo de 838 expertas en temas jurídicos para hacer valer los derechos del sector 
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femenino. Y resulta que la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, fue la primera gobernadora en sumarse a 

esa iniciativa de sororidad. El Heraldo de México 

Trascendió publica: La presidenta Claudia Sheinbaum recibió el jueves pasado en Palacio Nacional al 

vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados y ex dirigente nacional de ese partido, Alfonso Ramírez 

Cuéllar, y al senador Raúl Morón, por lo que solo hay de dos sopas: o les ordenó calentar, como pasa en los partidos 

de futbol, para un eventual relevo en las coordinaciones de San Lázaro y el Senado, o alista candidaturas en 

Zacatecas y Michoacán. Por cierto, ayer la mandataria sostuvo que hay que ser austeros, a pregunta expresa sobre 

los recientes viajes de liderazgos de la 4T a Europa. Milenio Diario 

El Caballito publica: La construcción de la Línea 4 del Cablebús es una deuda que tiene la presidenta Claudia 

Sheinbaum desde que era jefa de Gobierno; ahora todo parece indicar que la saldará. Nos platican que este domingo 

se tiene previsto el arranque de las obras de dicha línea que irá de San Nicolás a Ciudad Universitaria y el evento 

estará encabezado por doña Claudia. El Universal 
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